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Пенсионное законодательство содержит достаточно большое количество условий льгот-
ного пенсионного обеспечения. Этим оказывается предпочтение отдельным категориям граж-
дан в связи с особыми условиями труда, в которых протекала их работа, особыми заслугами пе-
ред государством, в зависимости от иных социально значимых обстоятельств, а также в связи с 
работой и проживанием в особых территориях (территориальный признак дифференциации). 
Территориальный признак далеко не всегда связан с работой и проживанием в северных рай-
онах, он распространяется и на иные территории: сельская местность, зоны радиоактивного 
загрязнения ЧАЭС и др. В статье показаны особенности дифференциации пенсионного обе-
спечения в пенсиях по обязательному пенсионному страхованию и в пенсиях по государствен-
ному пенсионному обеспечению в зависимости от территории работы или проживания лица.
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The pension legislation contains quite a large number of conditions for preferential pension 
provision. This gives preference to certain categories of citizens in connection with the special working 
conditions in which their work took place, special services to the state, or depending on other socially 
significant circumstances, as well as in connection with work and residence in special territories 
(territorial differentiation). The territorial feature is not always associated with working and living in 
the Northern regions, it also applies to other territories: rural areas, zones of radioactive contamination 
of the Chernobyl nuclear power plant, etc. The article shows the features of differentiation of pension 
provision in mandatory pension insurance pensions and in state pension insurance pensions, depending 
on the territorial nature of a person’s work or residence.
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